

La Almodaina

Año XXVIII - Núm. 11.130

1914 - Lunes 9 de Noviembre

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche...

Administración: Desde las diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, Id. atrasado.

INVENTO NOTABLE CADENA-HELICE

Se aconseja a cuantos deseen elevar grandes o pequeñas cantidades de agua, bien valiéndose de motor molino, caballería o simplemente a mano que se enteren de los reducidos precios y grandes ventajas de este aparato.

Para informes dirigirse en Mallorca a José Ramis de Ayrellor y Rosselló, Fonollar, 8, Palma.

Teatros

Las cuatro atracciones corgregaron en el Teatro Balear, anteanoche a numerosísima concurrencia.

De Sociedad

Se halla convalciente en Barcelona de la enfermedad reinante en aquella ciudad nuestro joven paisano don Sebastián Cadenas odontólogo y estudiante de Medicina hijo del conocido dentista don Antonio.

La consagración del Obispo de Lérida

Hemos recibido la siguiente invitación, que cordialmente agradecemos para la consagración del limo y Reverendísimo señor don José Miralles Sbert, Obispo preconizado de Lérida.

Peticion de los obreros al Ayuntamiento

La sociedad obrera Federación Regional de Baleares celebró ayer a las once un mitin en la plaza del Olivar número 4 (Café del Refidero) con objeto de tratar de la crisis del trabajo y pedir al Municipio eleva los jornales que paga a 1.50 a 2.25 pesetas.

Bendición de una estatua de Nuestra Señora de los Dolores

En la parroquial iglesia de San Nicolás se celebró ayer solemne fiesta con motivo de la bendición de una hermosa imagen de Nuestra Señora de los Dolores, colocada en la capilla del Santo Cristo.

De Inca

La tercera feria celebrada hoy en esta ciudad, ha comenzado en las primeras horas de la mañana bajo un día inecioso, asomando densos nubes.

Exploradores de Palma

Como dijimos en nuestro número anterior, ayer hicieron su primera aparición en público, los exploradores de la casa de Misericordia, a los que desde hace días se les venía dando la instrucción de movimientos militares indispensables, siendo un espectáculo hermoso el que ofrecía el patio del citado establecimiento benéfico, las

PALMA

Por si el perro estaba rabioso Comunica la benemérita del puesto de Alcaldía que se produjo una fuerte alarma por haber visto vagando por el muelle un perro de presa abandonado y creer que estaba hirófabo.

Un poco de historia

El sábado La Última Hora publicó una carta y un artículo del concejal D. Antonio Pou, carta y artículo que nos negamos nosotros, condicionalmente, a insertar.

Detención de rateros La benemérita del puesto de esta capital detuvo ayer a varios individuos que resultan ser autores de varias rateras de conejos, aves de corral y dos calderas de cobre de diversos caseríos de este término municipal.

Nuestro artículo fue censurado en la sesión municipal por dicho señor Pou, cuyas razones recogimos en la reseña de la sesión, con extensión mayor que los demás colegas por aquello de que se trataba de censuras a nosotros.

Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Terminada la misa, en correcta formación, al paso de alegre marcha, se dirigieron por las calles de Zaragoza, Paz, San Felice y Borne al paseo de Sagrera, desde donde emprendieron la carretera de Andraitx haciendo alto en el pinar de San Agustín donde acamparon y pasaron el día alegremente, devorando con buen apetito las raciones que cada cual llevaba en su mochila.

El vapor de Argel Ayer llegó de Argel, el vapor Lujo, que conforme adelantamos había demorado su salida de aquel puerto a causa del mal tiempo.

Almendrán, de 9750 a 0000 pesetas los 42332 Kg. (quintal). Trigo, de 2350 a 0000 pesetas los 7434 litros (carraca).

El vapor de Sorocco Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Canabal, de 2950 a 0000 id. Cebada del país, de 1200 a 0000 id. Id. forastera, de 1100 a 0000 id.

El paso de Mercurio El sábado tuvo lugar el paso de Mercurio por el disco solar.

Id. ordinaria, de 2900 a 0000 id. Id. para ganado, de 2200 a 0000 id. Maza, de 1700 a 0000 id.

Según los elementos calculados para el Observatorio de San Fernando y por referencia al centro de la tierra se deduce: Primer contacto de los limbos, a las 9 h 57 m. 15 s.

Id. blancas, de 3500 a 0000 id. Garbanos, de 0000 a 0000 id. Cardos cebados, de 1000 a 0000 id. la arroba.

El último contacto de Mercurio con el Sol, se verificó en un punto del limbo de éste, que dista 75° de su vértice boreal hacia Oriente (visión directa).

Azafrán, de 850 a 0000 onza Higos pasos, de 0000 a 0000 id. los 4232 Kg. (quintal).

El primer contacto de Mercurio con el Sol, se verificó en un punto de limbo de éste, que dista 156° de su vértice boreal hacia Oriente (visión directa).

Algarrobas, de 0400 a 0000 id. 8 Noviembre 1914.

El vapor de Alicante El vapor «Balear», que es esperado esta mañana de Alicante e Ibiza, lo efectuará con retraso debido al mal tiempo que reinaba ayer en el mar de dichos puertos.

En la quinta y media estaban de regreso, desfilando por el paseo del Borne agolpándose en la calle para verles pasar, dirigiéndose todos al local de la calle de Verí, desde donde los de Misericordia siguieron hasta su casa, siendo despedidos con vitores y aplausos entusiastas.

Denuncia Por la guardia municipal fué ayer denunciado al Juzgado un joven presunto autor de haber agredido a otro produciéndole varias contusiones.

La entrada del crepúsculo vespertino, ha quedado suspendida la lluvia, reapareciendo acto seguido por las calles y plazas céntricas numerosos pasantes que han reanimado los puestos de venta.

El vapor «Balear», que es esperado esta mañana de Alicante e Ibiza, lo efectuará con retraso debido al mal tiempo que reinaba ayer en el mar de dichos puertos.

A la hora que escribimos la presente crónica (5 y media de la noche) están alumbreados los puestos acabalantes, ofreciendo sus variados géneros a los feriantes, cuyas transacciones

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Serbia, Montenegro y el Japon en guerra contra Alemania, Austria y Turquía

Los rusos echan á pique á 14 transportes en el Mar Negro.-Una escuadra alemana bombardea la costa inglesa.-¿El ala derecha alemana rota por los aliados?.-Un 42 en poder de los aliados?-Portugal se ha apoderado de los 50 vapores alemanes que se habían refugiado en los puertos portugueses.-Los rusos se apoderan de Koepri-Keni (Turquía Asiática).-Los belgas á cinco kilómetros de Ostende.-Los alemanes derrotan á la caballería rusa.

Telegramas de Madrid
Madrid 7 á las 16:30
Minas en el Báltico
La «Gaceta» publica un decreto anunciando que el gobierno ruso ha ordenado la colocación de minas entre otros puntos en la entrada del golfo de Riga y la jurisdicción de las islas de Aland habiendo prohibido la entrada y salida de buques en los golfos de Finlandia y Riga.
Madrid 7 á las 20
14 transportes de carbón á pique
Petrogrado.—La escuadra rusa del Mar Negro ha echado á pique las costas de Anatolia á cuatro transportes turcos y alemanes que llevaban carbón al Bósforo. Se ahogaron las tripulaciones.
Cañoneo en Ostende
Rotterdam.—Desde la frontera holandesa se oye un violento cañoneo en las inmediaciones de Ostende en donde se debe librarse un gran combate.
Londres.—Noticias recibidas de la India dicen que los alemanes han renunciado á abrirse paso entre Nieuport y Dixmunde.
Los alemanes ahora quieren romper la línea de los aliados en Ipres y allí se concentran ahora las fuerzas.
La población de Armentieres huye
Rotterdam.—Procedente del Havre marchó á Aracchén el vecindario de Armentieres que huye de la población.
Desde que ha empezado el bombardeo los ingleses y franceses están atrincherados en las afueras de la población defendiéndose sin sufrir daños.
La población ha sufrido grandes estragos.
Madrid 7 á las 22
Nota oficial francesa.—Los aliados rechazan los ataques de los alemanes en toda la línea de combate y en algunos puntos ganan terreno
Burdeos.—El comunicado oficial dado á las tres de la tarde dice lo siguiente.
En el ala izquierda reina calma relativa.
Sobre el Iser y por bajo de Dixmunde las tropas belgas que se habían adelantado por la orilla derecha desde Nieuport hasta Lombar y habían sido contraatacadas por los alemanes, han podido sostenerse á tiempo.
La situación queda restablecida favorablemente.
En Dixmunde nuestros marinos han rechazado un ataque del enemigo.
Mas al Sur otros ataques de los alemanes en las proximidades de Dixmunde han sido igualmente rechazados por los franceses.
Estos continúan su ofensiva, si-gue al Este de Ipres su situación sin ninguna modificación y al Sur y la derecha de la ciudad han vuelto á tomar la ofensiva en combinación con los ingleses que operan allí rechazando un ataque particularmente violento de los elementos que componen los cuerpos activos recientemente traídos por los alemanes á esta región.
En Armentieres y canal de La Bassée el ejército inglés ha rechazado un violentísimo ataque de los alemanes, contra Neave Chapel.
Entre el canal de La Basse y Arras y entre Arras y el Oise varios contraataques de los enemigos de noche y de día han sido detenidos, al mismo tiempo que hemos ganado terreno en la región de Vernilles y al Sur de Aix Neulette.
En el centro, en la región de Vailly continuamos todo el día de ayer recuperando terreno antes cedido.
En el Argonne nuevos ataques de los alemanes han sido rechazados al atardecer.
Nuestras tropas han progresado sobre varios puntos al Noroeste de Verdun, apoderándonos de los pueblos de Mancourt y Mosgeville en la región de los bosques altos del Mosa.
Al suroeste de Verdun y en la selva de Apremont, lo mismo que al suroeste de Saint Michel todas las ofensivas de los alemanes han fracasado. Algunas trincheras tuyas han caído en nuestro poder.
En las proximidades del extre-

C.D. 2022



